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5、6月是旅游的旺季，“五一”小长
假、5·19“中国旅游日”……大多数景
区可能还在回味这个旅游季节的喜悦，
可位于合肥长丰县的丰乐生态园却显
得很落寞。自2012年9月宣布闭园，3
年来，这个国家4A景区彻底从游客视
线中消失了。什么时候能重新开园？
目前生存现状如何？未来又该何去何
从？…… 市场星报、安徽财经网记者日
前一探究竟。

5月31日是世界第28个无烟日。为了

引起市民对吸烟危害的重视，王老吉药业联

合知名药店在北京、广州、合肥等全国20多

个城市共同举行“共创无烟日，润喉更健康”

大型公益活动，引起了市民的广泛关注。王

老吉药业一直致力于公益事业，今年已经是

开展“共创无烟日，润喉更健康”的第4个年

头,王老吉药业希望通过劝导广大烟民在无

烟日当天不抽烟，为自身、也为他人健康营

造一个无烟的环境。

吸 烟 有 害 健 康 ！ 研 究 表 明 ，每 点 燃

一支香烟，将释放 4000 种有毒有害物质

并残存于废弃烟头中，其对环境的危害

不容忽视；每年因吸烟或者被动吸食二

手烟而死亡的人在 600 万之多；全世界

有 7 亿名儿童呼吸着被香烟烟雾污染的

空气；90%的成年烟民坦言从青少年时

期就沾上烟瘾。

在活动现场，很多市民在了解到活动情

况后，主动从身上掏出香烟换取王老吉润喉

糖，甚至有些市民将整盒名牌香烟都拿来兑

换，用实际行动支持无烟日活动；还有小朋

友看到告示后，督促爸爸掏出香烟进行兑

换。其他市民也纷纷在“共创无烟日，润喉

更健康”公益活动签名板上签名，以表示对

活动的支持。每一位参与签名活动的市民

在试吃了王老吉润喉糖后，都赞叹润喉糖冰

凉舒爽的口感。

据 王 老 吉 药 业 负 责 人 介 绍 ，此 次 王

老吉药业开展的“共创无烟日”万人签名

活动，是同一天在全国 20 多个城市，百

余家药店同时开展。负责方预计将有上

万人一起见证并参与到“共创无烟日”活

动中来。

此次活动除了有趣亲民外，王老吉负责

人还这样说道：“大家都知道，吸烟危害大，

首先伤害的是我们的咽喉，吸烟人群患有咽

喉炎的概率远远大于不吸烟的人。王老吉

润喉糖，遵循王老吉凉茶古方，精选上等薄

荷，并由多种天然植物精制而成，冰凉舒爽、

清火润喉，是众多烟民的常备功能性润喉糖

果。在此次活动中，王老吉药业拿出了数十

万元王老吉润喉糖，用于派发给广大市民，

在倡导无烟日的同时，给予消费者实实在在

的关爱。”

亲，别抽了，来颗润喉糖吧!

主管部门：
长期停业可能被“摘牌”

“景区长期在停业状态，一般很难通

过复核。”合肥市旅游局规划发展处处长

杨圣兵在接受市场星报、安徽财经网记

者采访时表示。上个月 23 日，省旅游局

就公布了我省首批处理旅游景区名单，

有 6 家景区被摘牌，7 家被警告，但丰乐

生态园均不在其之列。

杨圣兵表示，景区复核并不是每年

一次，程序一般由县（区）旅游局上报，省

市旅游主管部门再组织资源评价、质量

暗访和现场检查，没有通过复核的景区

一般面临 3 种结果：警告、限期整改或被

直接摘牌。“关于丰乐生态园的复核工作

可能正在进行当中，如果被摘掉4A景区

的牌子，就得重新申报了。”

而对于“闲置”3年的景区，省城旅游

业内人士也表示惋惜。“过去3年，是合肥

旅游发展的黄金期，丰乐生态园错过这

一波行情很可惜。”周末旅游网总经理李

阳分析称，作为合肥北城核心景点，丰乐

生态园有着得天独厚的区位优势和农业

观光游优势，可以差异化发展乡村游和

采摘游。

昔日的丰乐生态园美景（资料图）

闭园3年，维护费用巨大

合肥丰乐生态园
何时开门迎客？

5 月上旬，家住合肥北城世纪城的

市民张先生开车带着老婆、孩子来到位

于长丰魏武路的丰乐生态园，到景区跟

前才被告知：已经闭园多年了。“本来很

庆幸家门口有一处好玩的地方，没想到

还关门了。”张先生致电本报吐槽称，自

己白跑一趟不说，景区一直这样“闲置”

着太可惜了。

真相究竟如何？5 月 18 日上午，市

场星报、安徽财经网记者决定实地探

访。“丰乐生态园？没去过这个地方

呀！”当市场星报、安徽财经网记者表示

目的地是去丰乐生态园时，出租车师傅

陈女士茫然地说。丰乐生态园最后一

次出现在公众视线应该是在 2012 年 9

月12日。当天，该景区对外发布闭园公

告称：由于景区景观大棚、旅游码头等

设施需进行大面积维修、整理，为确保

游客安全，经报请主管部门同意，决定

自 2012 年 9 月 15 日起临时闭园整修，

闭园期间景区内现有旅游、餐饮等项目

暂停对外营业，开园时间另行公告。

3 年时间过去了，关于丰乐生态园

的开园信息依然没有敲定。市场星报、

安徽财经网记者在乘车过程中发现，虽

然已经闭园多年，但阜阳北路高架下桥

不远处仍能看到“丰乐生态园”的景区

路标指示牌。

市民：
在丰乐生态园吃“闭门羹”

据了解，由上市公司丰乐种业打造，

圈地1200多亩，园内配有餐饮、茶舍、棋

牌等娱乐休闲设施，投入资产超亿元，始

建于 2004 年的丰乐生态园曾被认为是

农家乐中的超级“航母”，2007年开园以

来，该4A景区的年接待游客量曾一度达

到15万人次。

不过，这艘由上市公司打造的“超

级航母”，出海便“触礁”。相关资料显

示，丰乐生态园连续 3 年巨亏。2012 年

12 月 18 日，丰乐种业与合肥北城建设

投资（集团）有限公司签署了《资产转让

协议书》，向北城建投转让丰乐生态园

相关资产。

停业3年，景区“进账”微乎其微，但

每年的维护成本巨大。“园区的土地景观

绿化需要专人养护，温室大棚和近 500

亩科研试验田冬天需要供暖。保守估

算，每年整个园区需要 400 多万的养护

费用。”知情人士透露说。

揭秘：一年或需400多万的养护费

追问：
“新东家”正在招商之中

那么停业3年的丰乐生态园何时才能

重新对游客开放？市场星报、安徽财经网

记者随后从长丰县旅游局获悉，该县旅游

局副局长颜礼标坦言，丰乐集团是上市公

司，按上市公司相关规定，非主导产业应从

公司业务中剥离。为此，2012年，合肥市

委市政府决定将丰乐生态园资产移交给长

丰县人民政府，要求保留提升丰乐4A级景

区，去年完成移交，整体转让给了合肥国资

委下属的合肥北城建设投资集团。

市场星报、安徽财经网记者辗转找到

了合肥北城建设投资集团一位姓阮的负责

人。“何时开园现在真不好说，我们没有经

营景区的经验，正在通过对外招商的形式

把景区经营权放出去，并和‘新东家’一起

对园区项目进行升级改造。”阮透露说，目

前也有几家公司来园区考察，但到目前为

止尚未确定实质性进展。

对于一年400多万的养护费传闻，该

负责人既没有否定也没有肯定。“真正转

让到我们手中还不到一年时间，费用还不

好估算，但是园区养护成本确实很高。”

丰乐生态园已闭园三年

当日上午 10 点多钟，市场星报、安

徽财经网记者赶到长丰县北城区魏武路

中段，在道路南侧景区入口处，“丰乐生

态园”5个大字很是醒目，大门右侧窗口

则分别标注着“游览接待中心”和“售票

大厅”以及用中英文标注“入园时间”的

金色牌匾。

如果不是被铁链锁住了游客通道，

你很难把这个景区和“闭园”联系起来。

“已经停业3年了，不能让你进去。”60岁

的门卫戴大叔告诉市场星报、安徽财经网

记者，自景区闭园之后，自己就一直在这

里从事安保工作，和他一起的还有另外一

个同事。除了看护景区外，他们在日常工

作中还要向游客解释景区拒客的原因。

“特别是节假日，会有很多市民找到

这儿来玩，有的还是外省的车辆。人家

大老远跑过来发现关门了，你说气不

气？”戴大叔说，自己也曾建议在景区门

口张贴“停业”字样的公告，但是一直都

没有被管理层接纳和执行，只好一遍遍

地和前来的游客解释道歉。

从景区入口处往里看，通往丰乐生

态园主景区的道路很干净，初夏时节，道

路两旁的树木郁郁葱葱。采访中，市场星

报、安徽财经网记者得知，虽然已闭园多

年，但景区还是有专人进行日常维护。“现

在，园区里每天还有数十名农民工在打

理，清扫落叶，浇灌绿植等等，毕竟是这么

大的一个园区。”戴大叔透露说。

探访：大门紧闭，2门卫“留守”景区


